
 
 
 

Protokoll der 56. Verbandsratssitzung vom 14. Januar 2025 

  ___________________________________________________________________________  
 
  
Vorsitz Claudia Sollberger 

Anwesend Andrea Campomori, Aeschi; Stefan Flückiger, Standortleiter oz13; 
Erich Herrmann, Luterbach; Michael Kummli, Subingen; Christine 
Pfister, Deitingen; Patrick Reinhart, Derendingen; Gregory Schmid-
lin, Derendingen; Claudia Sollberger, Halten; Adrian van der Floe, 
Schulleiter 

 
Entschuldigt  
 
 
Protokoll Andrea Campomori 

 
 
Traktanden 
1.  Begrüssung 
2.  Protokoll vom 3.12.2024 
3.  Informationen AG Personelles: Anstellung Standortleitung,  
  Anstellung Schulsekretariat im oz13 
4.  Klassenmanagement-Lektion und Umsetzung 
5.  Angestellte und Arbeitszeit ohne Ferienbezug:  
  Einsatz als Leitungsperson bei schulischen Anlässen einer Woche  
  (Schulverlegung, Wintersportlager) 
6.  Überprüfung Logo und Leitbild OWO (eine Arbeitsgruppe einsetzen) 
7.  Infos aus den AG 
8.  Informationen aus dem Schulbetrieb 
9.  Verschiedenes 

 ____________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung um 18:30 Uhr 
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1. Begrüssung 

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte zur ersten Sitzung im Jahr 2025, welche 
gemäss vorliegender Traktandenliste abgehalten wird.  
 
 
2. Protokoll vom 3.12.2024 

Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst das Protokoll einstimmig und dankt der Verfasse-
rin Christine Pfister. 
 
 
3. Informationen AG Personelles: Anstellung Standortleitung, Anstellung Schulsek-

retariat im oz13 

 
Anstellung Standortleitung: 
Adrian van der Floe erläutert den Bewerbungsprozess:  
Ausschreibung für zwei Standortschulleitungen im November 2024 für 50-60%. Es gab nur 
sechs Bewerbungen, keine Person davon entsprach der Vorstellung der AG. Nochmaliges 
Ausschreiben derselben Stelle im Dezember 2024 mit 80-100%, diesmal gingen neun Be-
werbungen bis zum Meldeschluss vom 07.01.25 ein. Nur eine Person entsprach genau 
dem Profil, Martin Caccivio, Luterbach. Er wurde am 18.12.24 zu einem Gespräch einge-
laden. 
 
Stefan Flückiger ergänzt, dass Martin Caccivio bereits seit 2004 als Schulleiter und Pri-
marlehrer an der Primarschule Kestenholz arbeitet. Das Gespräch habe auf einer guten 
Ebene stattgefunden. Er passe sehr gut ins OWO-Team, ist sich die Arbeitsgruppe Perso-
nelles einig.  
 
Als Gast wird Martin Caccivio für dieses Traktandum eingeladen.  
 
Martin Caccivio stellt sich kurz vor, es werden noch Fragen von den VR-Mitgliedern ge-
stellt. Danach verlässt Martin Caccivio das Sitzungszimmer. Interne Diskussion und Aus-
tausch im Rat. 
 
Er würde für den Standort Subingen zuständig sein und in einem Pensum von 80-90% an-
gestellt. D.h. Stefan Flückiger würde somit als neuer Gesamtschulleiter ins DeLu wech-
seln. 
 
Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst die Anstellung von Martin Caccivio als Standort-
leiter oz13 in Subingen per 1.8.2025 einstimmig. 
 
Martin Caccivio wurde der erfreuliche Beschluss nach Wiederbetreten des Sitzungszim-
mers durch Claudia Sollberger mitgeteilt. 
Mündlich erklärt Martin Caccivio die Annahme der Wahl. 
Die detaillierte Kommunikation über die Anstellung (LP, Delegierte) erfolgt ab Freitag, 
17.1.25. 
 
Anstellung Schulsekretärin: 
Doriane Walther, aus Küttigkofen, wurde per 1.4.25 als neue Schulsekretärin oz13 ange-
stellt. Sie folgt auf Andrea Ludäscher, welche per Ende März die OWO verlässt. Doriane 
Walther wird an der nächsten VR-Sitzung vom 17.2.25 das erste Mal dabei sein. Sie wird 
ab Mitte Februar eingearbeitet und einmal wöchentlich vor Ort sein. 
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4. Klassenmanagement-Lektion und Umsetzung 

Gemäss Beschluss des Kantonsrats kann die Schulleitung ab Schuljahr 2025/26 eine Klas-
senmanagement-Lektionen pro Klasse gewähren.  
Die Umsetzung liegt in der Kompetenz des Verbandsrates. Die Schulleitung entscheidet 
in Absprache mit dem Verbandsrat, welcher Klassenlehrperson im Rahmen der Stunden-
tafel eine KM-Lektion gewährt wird. Diese Lektion muss kostenneutral umgesetzt wer-
den im Rahmen der Schüler/innenpauschale. Ein Konzept wurde bereits von Adrian van 
der Floe geschrieben und wird für die nächste Sitzung vom 17.2.25 traktandiert. 
 
 
5. Angestellte und Arbeitszeit ohne Ferienbezug: Einsatz als Leitungsperson bei 

schulischen Anlässen einer Woche (Schulverlegung, Wintersportlager) 
 

Es ist für die OWO wichtig, wenn man für die Lagerwochen (Schulverlegung, Winter-
sportlager) auch interne Personen (Hauswart, Sekretariat) ohne Ferienbezug einsetzen 
könnte. Es wird pro Person auf eine Lagerwoche pro Jahr begrenzt.  
 
Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst einstimmig, dass angestellte Personen ohne Feri-
enbezug (5 Arbeitstage) eine Lagerwoche der OWO begleiten können.  
 
 
6. Überprüfung Logo und Leitbild OWO (eine Arbeitsgruppe einsetzen) 

Claudia Sollberger ist der Meinung, dass das aktuelle Logo nicht mehr zeitgemäss sei 
(Gender-Problematik). Eine Arbeitsgruppe zur Überprüfung des Logos und gleichzeitig 
Überarbeitung des Leitbilds soll eingesetzt werden. Logo und Leitbild sind aus dem Jahr 
2007.  
Votum aus dem VR: Es sei sicherlich sinnvoll, mit der Überarbeitung des Leitbildes und 
Logos erst in der neuen Legislatur zu starten. 
 
Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst die Überprüfung des Logos und Leitbild der OWO 
auf Ende Jahr 2025 mit Einsetzung einer Arbeitsgruppe einstimmig. 
 
 
7. Infos aus den AG 
 
AG Finanzen 
Es gab eine Sitzung mit Marina Aebi KMU, sie hatte die Möglichkeit sich zu den Unstim-
migkeiten zu erklären. Gemäss Aussage der AG verlief das Gespräch konstruktiv.  
 
AG Schöllerstrasse 
Adrian van der Floe hatte Kontakt mit dem Gemeindepräsidium Luterbach und erwartet 
eine Rückmeldung.  
 
 
8. Informationen aus dem Schulbetrieb 
Schulleiter 
 Behördenseminar 11.1.25 
 ISE-Tagesstruktur und Mittagstisch: Bericht wird als Zusammenfassung auf Webseite 

veröffentlicht. Empfehlung für die Weiterarbeit mit Handlungsfeld wird für nächste 
VR-Sitzung traktandiert.  

 AG Vision mit Architekten: Umbaupilotprojekt 
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 WB mit LP-Primarschule am 29.01.25 
 Adventsanlässe fanden statt.  

 
 
Standortleiter 
 
Aktuell Vorbereitungsarbeiten WiWo 11 mit Budgetprozess und den Lagerleitungen 
 
 
9. Verschiedenes 
 
50 Jahre DeLu 
Adrian van der Floe würde vorschlagen für dieses Jubiläum im Jahr 2026 ein Fest, das 
auch für die Bevölkerung und für Ehemalige bestimmt ist, zu organisieren. Für die Orga-
nisation des Festes stelle er sich gerne zur Verfügung. Eine AG mit Vertretung Verbands-
rat müsse jedoch bald eingesetzt werden. Der Rat dankt ihm für das grosszügige Ange-
bot. 
 
Das MAG zwischen Claudia Sollberger und Stefan Flückiger findet am 17.1.25 statt. 
 
 
Die nächste Sitzung findet am 17. Februar 2025 statt.  
 
 
 
 
Schluss: 20:00 Uhr 
 
 
Die Präsidentin Die Protokollführerin 


